



# Retablo de actualidad

## Juan Pablo II hace públicos sus Mensajes para la Cuaresma y para la Jornada Mundial de las Comunicaciones Sociales

El Papa Juan Pablo II hacía público los pasados días 24 y 25 de enero los Mensajes para la próxima Cuaresma, que comenzará el 21 de febrero, y para la Jornada Mundial de las Comunicaciones Sociales, que se celebrará en la iglesia Católica en España el domingo, 21 de abril. Por otro lado, Juan Pablo II ultima su viaje del mes de febrero a América Latina y en sus últimos discursos ha aludido a la Semana de Unidad de los Cristianos y a los procesos de nulidad matrimonial.

## La mujer y los Medios de Comunicación

Por otro lado, el miércoles, 24 de enero, en la festividad de San Francisco de Sales, se hacía también público el mensaje para la 30 Jornada Mundial para las Comunicaciones Sociales bajo el lema «Los medios de comunicación social: un ámbito moderno para la promoción de la mujer en la sociedad». La Jornada se celebrará en España el 21 de abril de 1996.

El Papa reconoce que «las comunicaciones sociales desempeñan un papel crucial no sólo para promover la justicia y la igualdad de las mujeres, sino también para incrementar el aprecio hacia sus dones específicos» lo que ya definió como el «genio» de las mujeres, el año pasado en su «Carta de las Mujeres».

Indica también los obstáculos que en tantas partes del mundo, impiden todavía la plena inserción de las mujeres en la vida social, política y económica. «Se trata -afirma el Papa- de un diálogo que el mundo de las comunicaciones sociales puede -y sin duda debe- promover y apoyar. Es de alabar que los comunicadores cristianos a menudo se constituyen en defensores de los que no tienen voz y de los marginados. Ellos se encuentran en una posición privilegia-

da para estimular también la conciencia social en referencia a dos serias cuestiones relativas a la mujer en el mundo actual». Estos dos temas son que «a menudo se penaliza la maternidad en vez de gratificarla» y, en segundo lugar, que «el progreso de una genuina emancipación de la mujer es una cuestión de justicia, que no cabe ignorar por más tiempo, y es también una cuestión de bienestar social».

## «Dadles vosotros de comer»

Con estas palabras, tomadas de una frase del evangelio de San Mateo, Juan Pablo II dirige su anual Mensaje ante la próxima Cuaresma, que comienza el 21 de febrero, Miércoles de Ceniza. El Mensaje asume así, de alguna manera, el espíritu del presente año internacional para la erradicación de la pobreza.

Según Juan Pablo II, «durante el tiempo cuaresmal, estamos invitados a mirar con mayor atención a sus rostros sufrientes; rostros que testimonian el desafío de la pobreza en nuestro tiempo», ante el cual los cristianos no pueden permanecer inactivos: «todos podemos hacer algo por ellos -afirma el Santo Padre-, llevando a cada uno la propia aportación. Ciertamente esto exige renunciaciones, que suponen una interior y profunda conversión. Es necesario, sin duda, revisar -añade- los comportamientos consumistas, combatir el hedonismo, oponerse a la indiferencia y a eludir las responsabilidades».

El mundo hay actualmente cerca de ochocientos millones de personas hambrientas o desnutridas, «se destruyen grandes cantidades de productos necesarios para la vida del hombre» mientras «no es infrecuente vislumbrar a gente desconocida que se inclinan para recoger del suelo los desechos de las mercancías allí abandonados. Y todo ello cuando «la tierra está dotada de los recursos necesarios para dar de comer a toda la humanidad». De ahí, que el Papa

afirme a renglón seguido, que es preciso «saberlos (los recursos) usar con inteligencia, respetando el ambiente y los ritmos de la naturaleza, garantizando la equidad y la justicia en los intercambios sociales y una distribución de las riquezas que tenga en cuenta el deber de la solidaridad».

## Una niña española de nueve años, declarada venerable

La niña española de 9 años María del Carmen González Valerio se ha convertido en venerable de la Santa Iglesia Católica, al reconocer la congregación para los Santos la heroicidad de sus virtudes. Es el mismo Papa Juan Pablo II quien firma el decreto por el que la niña madrileña es venerable, declaración anterior a la beatificación, que se producirá cuando se verifique un milagro efectuado bajo su intercesión.

María del Carmen González Valerio nació en Madrid el 14 de marzo de 1930 y falleció en San Sebastián el 17 de julio de 1939. Durante la guerra civil, su abuelo fue asesinado. M<sup>ra</sup> del Carmen ofreció su vida por quienes habían asesinado al abuelo. Este acto no tuvo ningún signo exterior, pero fue escrito por la niña en su diario íntimo. Al poco tiempo de este ofrecimiento, M<sup>ra</sup> Carmen, que siempre había sobresalido por su piedad y bondad, enfermó mortalmente. Durante la enfermedad, jamás se quejó. Viven cuatro hermanos de M<sup>ra</sup> del Carmen. De ellos, una es carmelita descalza.

## La infancia misionera, cuya jornada en este domingo, recaudó el año pasado 352 millones de pesetas de las diócesis españolas.

«Id por todo el mundo», es el lema de este año para la Jornada Mundial de la Infancia Misionera, que se celebrará el próximo domingo 28 de enero. Esta institución creada en 1843 en Francia se encuentra presente actualmente en más de un centenar de países y presta sus servicios a más de 20 millones de niños españoles a la Infancia Misionera el año pasado ascendió a 352.053.383 pesetas, un 1,8% más que en 1994.